

De Zaragoza

(Por teléfono)

Los concejales en suspenso, conceden una tregua para abandonar sus puestos a los actuales. Vuelco de un auto-

canción.

Zaragoza, 4, 11 n.

Esta mañana hubo gran expectación en la alcaldía para saber cómo los concejales en suspenso arrebataban sus puestos a los que rigen en la actualidad.

El señor Briz, uno de los concejales suspendidos, había anunciado que a las diez se presentaría en la alcaldía todos sus compañeros con un notario, para exigir que se les diese posesión de sus cargos.

Esto esperaba el alcalde y algunos de los concejales en funciones, pero se hicieron las doce sin que nadie llegase.

A esta hora se recibió una carta del señor Briz diciendo, en nombre de sus compañeros, que aplazaban la toma de posesión por unos días, hasta que la comisión del Municipio que va a ir a Madrid, gestione sus asuntos y regrese.

Pero entonces, serán inflexibles: presentarán en el Ayuntamiento y se posesionarán de sus cargos, puesto que la causa que se les seguía se ha satisfecho.

La carta produjo pésimo efecto entre los concejales que se hallaban en la alcaldía y hubo un momento en que todos estaban dispuestos a abandonar sus cargos sin resolver ni siquiera los asuntos que hay pendientes.

Pero luego predominó el criterio que se continuase laborando por la ciudad y así se acordó.

La Comisión que tiene que ir a Madrid, saldrá cuando el ministro de Fomento aconseje la conveniencia del viaje y no regresará de la Corte hasta que tenga resueltos todos los asuntos que va a gestionar.

Arrecian las censuras para los concejales en suspenso por su actitud extraña y sobre todo para el señor Briz que parece ostentar la representación de todos los demás, siendo así que algunos de ellos están completamente agenos á la actitud intransigente del mencionado jefe de la campaña.

Comunican de Cosuenda que en las proximidades de aquella localidad ha volcado un autocamión que conducía Genaro Tejero.

El vuelco fué una consecuencia de haberse roto los frenos.

El chofer Genaro Tejero resultó con lesiones graves.

Fué trasladado al hospital de Zaragoza.

— La campaña electoral se está realizando con gran intensidad y apasionamiento, como pocas veces se ha visto.

Dada la gran desorientación que reina, es muy aventurado hacer conjeturas acerca de parte de quién estará el triunfo.

Sociedad "Música di Camera"

Mañana, lunes, y a las seis y media de la tarde, se celebrará en los salones del Hotel María Cristina, el primer concierto que esta Sociedad proporciona a sus ya numerosos socios.

Ante todo, debemos congratularnos del inmenso entusiasmo con que ha nacido esta entidad, contándose entre sus adheridos a lo más distinguido y culto de la buena sociedad donostiarra, y a tal punto, que apenas iniciada rebasa ya su número de socios de ambos sexos: del número de 300, que sus iniciadores habían propuesto como límite.

He aquí algunos datos referentes a cuarteto WENDLING, a cuyo cargo se halla encomendada esta primera sesión musical.

El cuarteto fué fundado hace quince años. Su director CARL WENDLING, fué discípulo del célebre JOACHIM con el que trabajó largo tiempo en Berlín. Ha sido concertino de la Orquesta Meiningen, concertino en los festivales de Bayreuth, Convent Garden de Londres, de la Orquesta Sinfónica de Boston y otras grandes entidades musicales.

El segundo violín, HANS MICHAELIS, ha sido igualmente discípulo de JOCHIM.

El viola, PHILIP NEETER, es holandés, discípulo de BRAM ELDERING.

Por último, ALFRED SAAL, el violoncelo, es alumno del famoso violoncellista alemán HUGO BECKER.

Los cuatro artistas son profesores del Conservatorio Nacional de Stuttgart y son muy conocidos en Alemania.

Holanda, donde han tomado parte en todos los grandes festivales de música de cámara.

Está considerado como uno de los más perfectos de Europa y en Alemania sobre todo gozan de un renombre considerable.

Programa para el concierto de mañana:

Cuarteto en "re menor" (Op. postuma). Schubert.

I. Allegro; II. Andante con moto; III. Scherzo. Allegro molto; IV. Presto.

Cuarteto núm. 8 (Op. 59; núm. 2). Beethoven.

I. Allegro; II. Molto adagio; III. Allegretto; IV. Finale, presto.

Cuarteto (2.º) en "re mayor". Bonodine.

I. Allegro moderato; II. Echerzo (Allegro); III. Notturno. (Andante); IV. Finale. (Andante-Vivace).

NOTA.—El concierto comenzará puntualmente. No se permitirá la entrada en la sala durante la ejecución de las obras. Es indispensable la presentación de la tarjeta de socio para entrar en el salón.

DE VITORIA

(Por teléfono)

Vitoria 4, (10,30 n.)

Esta mañana al conocerse la noticia del accidente de aviación ocurrido ayer en Cuatro Vientos, el sentimiento ha sido general porque el capitán Aragón hijo del señor Martínez Aragón, gozaba aquí de generales afectos como toda su familia.

Por el domicilio de los padres del señor Aragón, han desfilado infinitud de personas para enterarse del estado del herido.

—Sigue la tendencia á la baja de algunos artículos de primera necesidad.

La carne por ejemplo, que ha experimentado una rebaja de veinte céntimos en kilo, parece que pronto va á pagarse cuarenta céntimos más barata, por lo menos en algunas clases.

—La prensa recuerda hoy el hecho histórico de que hace 400 años en la casa llamada del Cordon en Vitoria, se encontraba precisamente en este día él que fué Papa Adriano VI cuando recibió la noticia de que el Cónclave le había elegido para regir los destinos de la iglesia.

Era entonces regente de Carlos V, que se hallaba ausente de España y tuvo que abandonar la regencia para trasladarse desde Vitoria á Roma á fin de tomar posesión de su cargo.

—En los talleres del periódico «La Libertad» se ha registrado un accidente del trabajo.

El impresor Domingo Lopez de Abecucho fué alcanzado por una máquina que le destrozó los dedos de la mano izquierda.

—A medida que se aproxima la hora de la elección la desorientación entre los elementos políticos es mayor.

Los grupos que se creía que habían pactado y que estaban completamente de acuerdo, ahora parece que están desunidos y que trabajan la lucha por separado.

Esta mañana se celebró el juicio de conciliación entre el señor Dorao y sus contrincantes quienes como dijimos habían sido demandados por injurias.

No hubo avenencia.

—Continúa la polémica iniciada en los periódicos por el mal estado de las carreteras, insistiendo que todo es culpa de la falta de organización.

El Conde de Guaqui donostiarra adoptivo

Una nutrida representación del Ayuntamiento por el alcalde, se personó ayer en el Hotel María Cristina, donde reside el Excmo. Sr. Conde de Guaqui, para testimoniarle, con motivo de su fiesta onomástica, las simpatías de la población, y hacerle entrega de una placa con incrustaciones de oro, trabajo de Eibar, en que se ve grabado el honroso título de hijo adoptivo de esta ciudad, acordado por la Corporación municipal.

El conde de Guaqui sufrió una emoción gratísima en el acto de la entrega y con una energía y una entereza propia de su avanzada edad, pronunció sentidas palabras de agradecimiento, diciendo que si antes era grande su

entusiasmo por San Sebastián, en adelante, la merced otorgada por el Ayuntamiento le obligaba a redoblar sus esfuerzos, por lo que se sentía orgulloso de llamarse donostiarra.

Entretuvo a los comisionados con amena charla, recordando hechos de su interesante vida pública y les obsequió con pastas y licores.

LA PELOTA

»»»

Ayer reapareció en la cancha del Moderno el delantero Achaga.

En compañía de Alberdi actuó el debutante contra Aduriz y Campos. Estos se rezagaron en un principio ante los enormes pelotazos que comenzó á arrear Achaga, pero este llegó fatigado á la cuarta decena del partido, momento que aprovechado por Aduriz y Sasain les validó á estos la victoria por cinco tantos.

Achaga que ha actuado en Pamplona durante todo este tiempo, ha progresado notablemente en el rendimiento.

Pega pelotazos buenos y entra con más decisión que antes. Sin embargo peca aún de algo inseguro, pero como digo, en conjunto gustó su labor al público que no cesó de aplaudirle.

Su compañero Alberdi jugó también bastante, pero la arrancada que Aduriz y Campos iniciaron dieron al traste con la buena voluntad de Alberdi.

Los vencedores, sobre todo Aduriz, muy bien.

A continuación contendieron Andueza y Ugarte, contra Lizarraga y Aramburu.

El de Alegria (Ugarte), barrió la cancha á pelotazos no dejando titíere con cabeza, con perdón de los vencidos.

A Ugarte le secundó á las mil maravillas el pequeño Andueza que si sigue entrando á la pelota con esa decisión y valentía, pronto va á acabar con pelotazos más fuertes.

De los vencidos el mejor Lizarraga. Aramburu hecho una calamidad. ¡Pero hombre!

La combinación para esta tarde es la siguiente:

Abarrategui y Irigoyen, rojos, contra Berolegui y Vega, azules, sacando los delanteros del diez y medio.

PARA EL LUNES

Salaverría mayor y Ugarte, rojos, contra Aduriz y Alberdi, azules, sacando los delanteros del once.

JOSAK.

CURIOSIDADES ARITMÉTICAS

Para pagar la deuda alemana, se necesitarían 81.000 toneladas de oro

Calculándose en 286.000 millones los que suman los números que Alemania ha de pagar á los aliados, apenas nos podemos dar idea de lo que supone esa cifra, por empequeñecer la repetición de la noticia que nos ha familiarizado con ella.

Harémonas más cabal cuenta de lo que es tan fantástica cantidad, si suponemos que los 286.000 millones fueran íntegramente en oro. Y entonces se precisarían 11.300 millones de piezas de las de 20 marcos.

Ahora, como un kilo de oro se acuñan 139 y media, saldrían con un vagón de oro 10.000 kilos 1.395.000 monedas, de donde tendríamos que para los 11.300 millones de piezas que se necesitarían, harían faltas 8.100 vagones con 81.000 toneladas de oro.

Añadiendo la otra décima que se añade a las nueve partes de oro en la aleación de estas monedas, que suponen 900 vagones más, nos encontramos con un total de 9.000 vagones, con los que podríamos formar 180 trenes de mercancías con 50 vagones de a diez toneladas, que ocuparían aproximadamente unos 90 kilómetros.

Con 81.000 toneladas se podría fundir un "pequeño" lingote de un kilómetro de largo con cuatro metros de ancho y uno de altura, teniendo en cuenta el peso específico del oro, que es de 19,3 y con esta masa se podría alcanzar una calle con casas a ambos lados de fachadas de oro, de doce metros de altura, y impedir la calle de plata para hallarnos en una ciudad de leyenda, cual descrita en los cuentos de hadas,

Vinos finos del Excmo. Sr. Marqués de Comillas

Depósito en Tolosa: Arrillaga, Hnos. y Cia.

Ultima hora

Un hombre asesinado

en Barcelona

Las elecciones en la Ciudad Condal.

Otras noticias

LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Barcelona.—Aunque el ministro de la Gobernación y el gobernador civil asegura que no es cierto, varios periódicos insisten en afirmar que en la cárcel de este aciudad hay actualmente 1.080 reclusos en calidad de presos gubernativos.

Achaga que ha actuado en Pamplona durante todo este tiempo, ha progresado notablemente en el rendimiento.

Pega pelotazos buenos y entra con más decisión que antes. Sin embargo peca aún de algo inseguro, pero como digo, en conjunto gustó su labor al público que no cesó de aplaudirle.

UNA FALSIFICACION DEL CENSO

Barcelona.—Se ha dicho que en el Juzgado se había presentado una denuncia por falsificación del Censo electoral, asunto que habrá de dar mucho juego. Lo ocurrido ha sido lo siguiente:

El candidato radical señor Olivellas, ha presentado una denuncia ante el Juzgado, según la cual en el distrito cuarto figura una lista de electores que no están domiciliados en dicho distrito.

Y como esto, a entender del juez, significa una falsificación, la lista del Censo y de las firmas de los padres en que aparecen inscritos domiciliados en el distrito, ha comenzado a practicar diligencias, siendo la primera la de ordenar la detención del señor Olivellas, contra el que parece ser hay algunos cargos.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Barcelona.—En la estación de Tarrasa, cuando se separaban los vagones de un tren de mercancías, se escaparon cuatro de estos, alcanzando al jefe del tren, don Miguel Cabanas, que murió aplastado.

ANTE LAS ELECCIONES

Barcelona.—Las vísperas de las elecciones se presentan animadísimas.

Los radicales han ahondado sus diferencias, lo cual será motivo de que pierdan algunos puestos, que irán a beneficiar a la Unión Monárquica.

Esta madrugada, en los áboles del Ensanche, han aparecido pasquines im

Junta de Patronato de la Casa de Misericordia y Hospital de San Antonio Abad

Vacantes de Sarpintero, Linternero y Albañil. Pliego de condiciones de manifiesto en Secretaría (Pescadería 5 principal derecha), donde se admítirán solicitudes hasta las doce del mediodía del lunes 13 de Febrero próximo.

San Sebastián 24 de Enero de 1922.
— El Alcalde-Presidente, P. ZARAGUETA

Muy interesante

NUESTRO DISTINTIVO

Es un artístico botón metálico en el que sobre fondo azul celeste destaca una cruz esmalteada rodeada de rayos dorados, en cuyo blanco círculo resaltan entrelazadas las iniciales de nues-

Puede llevarse siempre, pero no debe faltar en los actos de propaganda integrista.

GONZALEZ DE ECHAVARRI.—Para saber lo que es el senador integrista alavés, debeis leer su folleto de 84 páginas titulado "Discursos parlamentarios." Precio, 0,55 pesetas.

HIMNO INTEGRISTA.—En un precioso folletito y bajo una artística cubierta a tres colores se encuentran un coro y tres soberbias estrofas de inspirada música. Precio, 0,45 pesetas.

EL LIBERALISMO ES PECADO.—De Sarda y Salvany. Siempre de actualidad. Refutación valentísima de la apóstola herejía de nuestros tiempos. Folleto de 200 páginas. P